
Analisis Peran Galeri Investasi Syariah dalam Meningkatkan Jumlah Investor Milenial pada Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang

Bekti Widyaningsih^{1*}, Aprillia Setia Rahayu²

^{1,2}Ekonomi Syariah, Universitas KH. Abdul Wahab Hasbullah Jombang

*Email: bekti@unwaha.ac.id

ABSTRACT

The terms investment and stocks are certainly familiar. But from among students, investment itself is still considered unfamiliar even though there are also many students who have plunged directly in the world of investment. GIS (Sharia Investment Gallery) of K.H A.Wahab Hasbullah University is a forum and facility that will make it easier for students to be able to invest in stocks in the capital market. The role of GIS (Sharia Investment Gallery) in increasing and maintaining the number of millennial investors cannot be separated from the efforts and obstacles faced. This research is a type of qualitative field research, besides that the data collection method in this study uses observation, direct interviews and documentation methods. Based on the results of the research, the role of the GIS (Sharia Investment Gallery) in increasing and maintaining the number of millennial investors is by conducting socialization in the form of activities that attract potential millennial investors. Education about the benefits of investing in the capital market is also a way to increase and maintain the number of millennial investors. Knowledge about investment will be the starting point in starting an investment. So that later there will be no misunderstandings in investing. Sosilization about investment also continues to be carried out by the management of the GIS (Sharia Investment Gallery) of K.H.A.Wahab Hasbullah University in the form of seminars and webinars by inviting speakers from successful millennials in the investment world. Which later prospective millennial investors from among students will be motivated and interested in investing.

Keywords: Role, Syariah Investmen Gallery, Millennials Investors

ABSTRAK

Istilah investasi dan saham tentulah sudah tidak asing lagi di dengar. Namun dari kalangan mahasiswa, investasi sendiri masih dirasa asing walaupun juga banyak dari kalangan mahasiswa yang sudah terjun langsung di dunia investasi. GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah merupakan wadah dan sarana yang akan memudahkan mahasiswa untuk dapat berinvestasi saham di pasar modal. Peran GIS (Galeri Invrstasi Syariah) dalam meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor milenial tidak lepas dari upaya-upaya dan kendala yang dihadapi. Penelitian ini termasuk jenis penelitian lapangan yang bersifat kualitatif, selain itu metode pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode observasi, wawancara langsung dan dokumentasi. Berdasarkan hasil penelitian peran GIS (Galeri Investasi Syariah) dalam meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor milenial ialah dengan mengadakan sosilaisasi yang berupa kegiatan-kegiatan yang menarik minat calon investor milenial. Edukasi tentang manfaat berinvestasi di pasar modal juga cara yang ditempuh dalam meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor milenial. Pengetahuan tentang investasi akan menjadi titik awal dalam memulai investasi. Agar nantinya tidak akan ada kesalah pahaman dalam berinvestasi. Sosilaisasi tentang investasi juga terus dilakukan oleh pengurus GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah yang berupa seminar dan webinar dengan mendatangkan narasumber dari kalangan milenial yang sukses dalam dunia investasi. Yang nantinya calon investor milenial dari kalangan mahasiswa akan termotivasi dan tertarik untuk berinvestasi.

Kata Kunci: Peran, Galeri Investasi Syariah, Investor Milenial

PENDAHULUAN

Investasi adalah suatu komitmen untuk menanamkan dana pada periode tertentu untuk mendapatkan pembayaran di masa depan sebagai kompensasi bagi investor (Tambunan D, 2020). Pasar modal memiliki peranan yang penting terhadap perekonomian suatu negara karena pasar modal menjalankan dua fungsi, yaitu fungsi ekonomi dan fungsi keuangan. Keberadaan pasar modal di Indonesia merupakan salah satu faktor penting dalam pembangunan perekonomian nasional, terbukti telah banyak industri dan perusahaan yang menggunakan institusi ini sebagai media untuk menyerap investasi dan media untuk memperkuat posisi keuangannya (Muklis F, 2016).

Pasar modal Indonesia melalui PT Bursa Efek Indonesia pernah melakukan sosialisasi melalui gerakan 'Yuk Nabung Saham' dimulai pada tanggal 12 November 2015 oleh Wakil Presiden Republik Indonesia Muhammad Jusuf Kalla di Main Hall Gedung Indonesia Stock Exchange (Filbert, 2017) gerakan ini bertujuan untuk memberikan edukasi dan mengajak masyarakat untuk menabung saham (Selasi D, Vidiati C, Sumarno, 2022).

Bursa Efek Indonesia (BEI) mempunyai strategi untuk meningkatkan jumlah investor yang ada di Indonesia. Salah satunya adalah dengan menyediakan fasilitas Galeri Investasi di Perguruan Tinggi Indonesia. Hal tersebut dilakukan karena bertujuan untuk menjangkau mahasiswa menjadi investor muda di pasar modal. Selain itu juga bertujuan untuk meningkatkan literasi mahasiswa terhadap dunia pasar modal (Aditya L, 2019).

GIS (Galeri Investasi Syariah) yang berada di Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang merupakan kerjasama antara FAC Sekuritas dengan Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang. Berawal dari kunjungan mahasiswa prodi Ekonomi Syariah ke BEI (Bursa Efek Indonesia) Surabaya, kemudian dari kunjungan tersebut ditindaklanjuti bersama Kaprodi Ekonomi Syariah pada saat itu untuk meminta MOU ke BEI (Bursa Efek Indonesia), dan BEI (Bursa Efek Indonesia) menawarkan kerjasama tersebut ke FAC Sekuritas pada tanggal 27 September 2018.

GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang resmi MOU dengan BEI (Bursa Efek Indonesia) dan FAC Sekuritas pada tanggal 11 September 2019. GIS (Galeri Investasi Syariah) yang berada di bawah naungan Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang ini memiliki nasabah yang terdiri dari mahasiswa/i prodi Ekonomi Syariah dan Manajemen. yang pada saat menjadi maba, mahasiswa/i tersebut sudah diwajibkan untuk mendaftar saham di Galeri Investasi Syariah dengan pemberian arahan dan didampingi oleh anggota kepengurusan GIS (Galeri Investasi Syariah). GIS (Galeri Investasi Syariah) bertindak sebagai jembatan untuk investor dalam berinvestasi saham.

Dengan adanya pasar modal telah mempermudah manusia untuk bisa melakukan investasi. Dari hal tersebut mahasiswa yang menjadi calon investor akan lebih mudah dalam melakukan investasi di pasar modal melalui nabung saham di GIS (Galeri Investasi Syariah). Peneliti tertarik mengkaji lebih dalam mengenai peran GIS (Galeri Investasi Syariah) dalam meningkatkan dan mempertahankan investor millennial pada Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang. Karena dari hasil wawancara dan survei juga membuktikan bahwa masih banyak mahasiswa yang kurang berminat untuk berinvestasi di pasar modal. Dari latar belakang yang telah dikemukakan, peneliti melakukan penelitian dengan judul Analisis Peran Galeri Investasi Syariah dalam Meningkatkan Jumlah Investor Milenial pada Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang.

METODE

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif karena peneliti ikut berpartisipasi di lapangan mengenai peran GIS (Galeri Investasi Syariah) dalam meningkatkan jumlah investor milenial pada Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang. Dengan menggunakan teknik pengumpulan data berupa wawancara, observasi atau pengamatan dan dokumentasi. Pendekatan yang dilakukan adalah dengan cara survei langsung serta wawancara yang di dapat dari sumber dari pengurus ataupun Pembina GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis interaktif dari Model Miles dan Huberman. Aktivitas dalam analisis data yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

GIS (Galeri Investasi Syariah) yang berada di Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang kerjasama antara FAC Sekuritas dengan Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang. Berawal dari kunjungan mahasiswa prodi Ekonomi Syariah ke BEI (Bursa Efek Indonesia) Surabaya, kemudian dari kunjungan tersebut ditindaklanjuti bersama Kaprodi Ekonomi Syariah pada saat itu untuk meminta MOU ke BEI (Bursa Efek Indonesia), dan BEI (Bursa Efek Indonesia) menawarkan kerjasama tersebut ke FAC Sekuritas pada tanggal 27 September 2018.

- **Visi**

Menjadi sarana dalam mengembangkan minat, bakat serta kompetensi mahasiswa Universitas K.H. A.Wahab Hasbullah dalam pengetahuan serta kemampuan mengenai investasi di pasar modal.

- **Misi**

- Menanamkan minat berinvestasi kepada mahasiswa dengan menyadarkan pentingnya berinvestasi di masa muda.
- Mengadakan acara kajian sebagai upaya menyebarkan pengetahuan tentang investasi pada pasar modal.
- Melakukan kerja sama dengan organisasi mahasiswa sebagai upaya menarik calon nasabah.

KSPM singkatan dari Kelompok Studi Pasar Modal, yang merupakan suatu organisasi atau kelompok yang bergerak pada edukasi pasar modal yang terfokus kepada investasi saham, dalam organisasi atau kelompok ini menargetkan edukasi kepada mahasiswa dengan tujuan mencetak investor muda yang hebat. KSPM UNWAHA adalah kelompok studi pasar modal di Universitas K.H A.Wahab Hasbullah yang berperan untuk mengembangkan pengetahuan serta kemampuan mahasiswa Unwaha dalam berinvestasi pada pasar modal, khususnya berinvestasi saham. KSPM Unwaha berada di bawah naungan GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang.

Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia adalah sarana pengenalan pasar modal pada dunia akademik. Galeri Investasi Syariah berkonsep 3 in 1 yang merupakan kerjasama antara BEI (Bursa Efek Indonesia), Universitas K.H A.Wahab Hasbullah dan Perusahaan Sekuritas diharapkan tidak hanya memperkenalkan Pasar Modal dari sisi teori saja akan tetapi juga prakteknya. GIS (Galeri Investasi Syariag) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah merupakan hasil dari MoU antara Bursa Efek Indonesia, FAC Securitas dan Universitas K.H A.Wahab Habullah. GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.wahab Hasbullah berdiri pada tanggal 05 Februari 2019 yang diresmikan langsung di Aula Universitas KH A.Wahab Hasbullah.

Peran GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang untuk meningkatkan jumlah investor milenial ialah dengan mengadakan sosialisasi yang berupa kegiatan – kegiatan yang mampu meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor milenial dalam jual beli saham di pasar modal. Salah satunya adalah dengan selalu aktif dalam media sosial, salah satunya ialah Instagram. GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang memiliki akun Instagram resmi yang bernama galeriinvestasisyariah_unwaha yang memiliki 325 pengikut. Dalam akun instagram tersebut, pengurus GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang sering memberikan informasi terkait perkembangan saham – saham dan edukasi tentang keuntungan yang akan di dapat jika kita melakukan transaksi jua beli saham di pasar modal melalui GIS (Galeri Investasi Syariah) Uni versitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang.

Peran yang selanjutnya ialah dengan mengadakan seminar. Dengan mendatangkan narasumber dari pihak FAC Sekuritas dan mahasiswa yang sudah berpengalaman dan ilmunya sudah mumpuni dalam melakukan transaksi jual beli saham. Semenjak pandemi ini, kegiatan seminat tersebut dilaksanakan secara online yang biasanya disebut dengan webinar. Salah satu webinar tersebut ialah webinar pasar modal dengan menyongsong tema “Haruskah Milenial Berinvestasi”. Yang mana kegiatan tersebut bekerja sama dengan Himpunan Mahasiswa Prodi Ekonomi Syariah dengan mendatngkan narasumber dari FAC Sekuritas. Tujuan diselenggarakannya webinar tersebut ialah untuk mengedukasi dan memberikan gambaran untuk berinvestasi di usia muda.

Peran selanjutnya tentunya sosialisasi ke milenial yaitu mahasiswa baru. Sasaran sosialisasi tersebut ialah mahasiswa baru prodi ekonomi syariah dan manajemen. Yang mana sosialisasi tersebut diselenggarakan dengan mengumpulkan mahasiswa/i untuk diberikan edukasi tentang saham dan pasar modal. Sehingga dari kegiatan tersebut akan membuka mindset para milenia untuk melek saham dam melakukan transaksi jual beli di pasa modal.

Peran GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang dalam meningkatkan investor milenial tentunya tidak terlepas dari struktur organisasi yaitu divisi pemasaran. Karena dengan adanya struktur organisasi yang berjalan dengan baik salah satunya ialah melalui divisi pemasaran, maka kinerja pun akan berjalan dengan baik pula.

Pengurus GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang mempunyai upaya untuk mempertahankan dan mengembangkan jumlah investor. Upaya yang pertama ialah dengan terus aktif melakukan kegiatan minimal satu bulan sekali. Yang mana kegiatan tersebut bisa berupa seminar, webinar, edukasi pasar modal maupun diskusi antar pengurus. Dan selanjutnya dari kegiatan tersebut dibuat laporan terstruktur untuk dilaporkan kepada pihak FAC Sekuritas, BEI (Bursa Efek Indonesia) dan ketua GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang.

Upaya selanjutnya ialah dengan mengundang narasumber muda atau milenial yang sukses berinvestasi saham. Yang mana dituangkan dalam kegiatan salah satunya ialah melalui diskusi antar pengurus maupun mahasiswa / nasabah baru. Dengan tujuan agar mahasiswa /i termotivasi dan tergerak untuk melakukan dan membuka akun saham di pasar modal.

Upaya yang ketiga ialah edukasi dari BEI (Bursa Efek Indonesia) dan FAC sekuritas. Edukasi tersebut bisa dituangkan dalam kegiatan webinar ataupun seminar. Dengan tujuan agar pengetahuan mahasiswa/i tentang investasi saham lebih bertambah sehingga minat para milenial untuk bertransaksi saham meningkat.

Dan upaya yang terakhir ialah memberikan edukasi tentang mudahnya cara dalam membuka akun dan berinvestasi. Edukasi tersebut dapat dituangkan dalam kegiatan atau acara yang diisi dengan penjelasan tentang langkah-langkah membuka akun, persyaratan membuka akun dan cara bertransaksi saham di pasar modal.

Berikut akan disajikan langkah-langkah dan persyaratan dalam membuka akun :

- a. Langkah-langkah pembukaan akun rekening saham
 - 1) Mengisi formulir pendaftaran secara online yang disajikan berbentuk link.
 - 2) Cetak formulir dari pesan e-mail FAC Sekuritas yang telah dikirimkan ke alamat e-mail (sesuai yang di daftarkan pada pendaftaran online).
 - 3) Isi formulir serta tanda tangan bermaterai.
 - 4) Serahkan formulir dan persyaratan serta biaya pengiriman berkas dan administrasi kepada pengurus KSPM GIS Universitas K.H A.Wahab Hasbullah.
 - 5) Kontrak dan ID akun akan dikirimkan oleh FAC Sekuritas ke alamat e-mail yang terdaftar.
- b. Syarat pembukaan rekening saham
 - 1) Fotocopy KTP pribadi.
 - 2) Fotocopy KTP orang tua (yang bekerja).
 - 3) Fotocopy halaman depan buku tabungan (rekening pribadi).
 - 4) Materai 10.000 (2 lembar).
 - 5) NPWP (jika ada).
 - 6) Deposit akun Rp 100.000.
 - 7) Biaya pengiriman berkas dan biaya administrasi Rp 20.000.

Dalam meningkatkan dan mempertahankan investor milenial tentunya tidak terlepas dari adanya kendala yang dihadapi. Kendala yang pertama ialah kurangnya edukasi tentang manfaat berinvestasi di pasar modal. Edukasi tentang manfaat berinvestasi di pasar modal sangatlah penting. Karena adanya edukasi tersebut akan menjadi awal modal dalam mendapatkan ilmu tentang investasi. Yang nantinya akan menggerakkan minat mahasiswa untuk membuka akun saham di pasar modal.

Kendala yang dialami selanjutnya sarana prasarana yang kurang mendukung. Tentunya sarana prasarana menjadi salah satu aspek pendukung dalam meningkatkan jumlah investor yang baik. Dengan adanya sarana prasarana yang memadai, kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan oleh GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang pun akan berjalan dengan lancar dan baik.

Kendala yang ketiga ialah kesulitan mahasiswa dalam membagi waktu antara kuliah, organisasi dan kegiatan – kegiatan lainnya. Tentunya dalam ruang lingkup perkuliahan banyak mahasiswa yang bukan cuma aktif dalam perkuliahan, tetapi juga bergabung dalam organisasi internal maupun eksternal kampus. Kegiatan – kegiatan lainnya ialah adanya mahasiswa yang membagi waktunya untuk kuliah dan bekerja. Sehingga fokus mahasiswa pun terbagi.

Kendala yang terakhir ialah pada masa pandemi ini hampir semua perusahaan mengalami penurunan. Yang mengakibatkan harga saham pun menurun. Sehingga minat mahasiswa untuk bertransaksi saham pun juga menurun.

Pembahasan

Peran GIS (Galeri Investasi Syariah) pada investor milenial di Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang ialah sebagai sarana dalam penyebarluasan informasi dan sosialisasi tentang pasar modal mengenai cara dan persyaratan membuka akun saham, pentingnya menabung saham dan keuntungan yang akan di dapat jika menabung saham dan berinvestasi di pasar modal. Sehingga dapat mempengaruhi calon investor milenial dari kalangan mahasiswa untuk berinvestasi saham.

GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah memiliki peran yang penting dalam membantu dan memberikan informasi terkait pasar modal kepada mahasiswa. Tentunya hal itu tak terlepas dari upaya dan kendala yang dihadapi pengurus maupun investor milenial dalam meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor. Berbagai upaya pun dilakukan, seperti mengadakan seminar maupun webinar yang mendatangkan narasumber muda/milenial yang tentunya sukses dalam berinvestasi saham. Yang mana mahasiswa akan termotivasi untuk membuka akun saham dan berinvestasi di pasar modal. Tak hanya itu, pihak dari BEI (Bursa Efek Indonesia) dan FAC Sekuritas juga mempunyai peran penting dalam upaya meningkatkan mempertahankan jumlah investor. Yaitu dengan memberikan edukasi pengetahuan tentang investasi, saham, pasar modal, mudahnya cara dalam membuka akun dan keuntungan yang akan di dapat jika berinvestasi di pasar modal.

Para investor yang terdiri dari mahasiswa Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang ini merupakan investor milenial yang tentunya potensi dan pengentahuannya sudah tidak diragukan lagi. Kaum milenial yang pastinya cepat dan tanggap terhadap informasi yang di dapat. Tentunya pengurus GIS (Galeri Investasi Syariah) dalam meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor harus selalu menyesuaikan dengan dengan keadaan kaum milenial sekarang yang selalu *update* tentang informasi apapun. Dengan selalu memposting kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh pengurus, informasi terkait investasi dan saham rekrutmen pengurus baru maupun investor melalui media sosial resmi GIS (Galeri Investasi syariah) Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang.

SIMPULAN

Peran GIS (Galeri Investasi Syariah) untuk meningkatkan dan mempertahankan jumlah investor ialah selalu rutin menyebarluaskan informasi mengenai investasi, saham dan pasar modal baik melalui media sosial maupun secara langsung. Dengan mengadakan kegiatan berupa seminar dan webinar yang mendatangkan narasumber muda / milenial yang sukses berinvestasi. Yang nantinya akan menarik minat calon investor milenial dari kalangan mahasiswa untuk membuka akun saham dan berinvestsi di pasar modal. Minimnya pengetahuan tentang investasi pada kaum milenial menjadi kendala dalam meningkatkan jumlah investor. Sebagian kecil mereka mungkin sudah tidak asing dengan investasi. Namun untuk terjun langsung dalam dunia investasi tentunya harus dengan pengetahuan yang mumpuni. Edukasi tentang cara-cara dan keuntungan yang akan di dapat jika berinvestasi saham di pasar modal terus dilakukan. Yang diberikan langsung oleh pihak BEI (Bursa Efek Indonesia) maupun FAC sekuritas. Tentunya disajikan dan diringkas semenarik mungkin sehingga calon investor milenial termotivasi dan menambah minat untuk berinvestasi saham.

DAFTAR RUJUKAN

- Aditya L. 2019. Peran Galeri Investasi Syariah Bursa Efek Indonesia (GIS BEI) IAIN Bengkulu dalam Meningkatkan Literasi Pasar Modal. AL-INTAJ.
- Tambunan D. (2020). Investasi Saham di Masa Pandemi Covid-19. Samarinda:Widya Cipta.
- Muklis F. 2016. Perkembangan dan Tantangan Pasar Modal Indonesia. Padang: Al-Masraf.
- Selasi D, Vidiati C, Sumarno. 2022. Pasar Menabung Saham pada Pasar Modal Indonesia. Cirebon: Ecopreneur.